PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 29 DE MAYO DE 1925

NUM. 1935

lAsamblea en la

Cooperativa de

Casas

cada una asamblea en la

Cooperativa de Casas Baratas para dar a conocer a los

socios la retorma de los esta-tutos que han hecho los se-ñores Padilla, Falcó, Alfaro

En estas reformas se en-

Velada infantil

cuentran interesantes puntos

y Salazar.

Próximamente será convo-

El próximo jueves llegan los peregrinos

En el vapor «Puerto Rico» lle-garán el jueves entrante los pe-regrinos costarricenses que estu-

regrinos costarricenses que estu-vieron en Roma.

En este vapor será despachada la carga que en las aduanas exis-te para Europa. Los peregrinos, según leimos en días pasados en un diario de la capital, han su-feido algunos contratiempos, de lo cual se sabrá a punto fijo tan pronto como lleguen al país. Sin embargo, debemos advertir que en este barco no llegarán todos los peregrinos, pues han optado por tomar otro vapor para viajar con más comodidad.

Don Victor Quesada entermo

En la mañana de hoy en la En la manana de noy en la residencia de nuestro amigo don Victor Quesada, hubo una consulta de Médicos para determinar la gravedad de un dolencia que le aqueja desde ayer.

Próximo regreso

El 3 del mes próximo entrante retornas a Costa Rica el señor Sveretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, don Juan Rafael Arguello de Vis, después de haber estado presente en representación del pueblo y gobierno de Costa Rica en la toma de posesión del Presidente Machado, de la República de Cuba. Inmediatamente a su llegada el señor Arguello de Vars se hará de nuevo cargo de su sito puesto, que desempeña a conciencia y con el beneplácito de todo el pueblo costarricense. El 3 del mes próximo entrante

Acusaciones injustas

los gloriosos sacrificados en los states de la libertad, de los que siendo verdaderos patricios die ron su vida en holocauto a la Hoy a las 14 horas

Esta es la verdad de los he-nos, esta es la verdadera justi-

Menos del costo dicen co oren las mercaderis que ofre-cemos l público y es que s mos fa-voicedos en los precus de grandes cana de los Estados Unidos — Alhil-g Bortares.—Tiendas de 5 céntimos, 10 centimos hasta C 1 0 A. NOTA EDITORIAL

propuesta por diputados agrícolas. Los lectores no aspira a un alto cargo por amor a su pueblo conocen ya ese proyecto de reforma con el que se proponen eliminar la Cámara de Diputados en la elección de Presidente de República, proponiendo que la victoria se le conceda al candidato que cb- do impolítico.

tenga mayoría relativa.

elector, sino a unos cuantos diputados, el derecho inconcebible de ser ellos quienes hagan Presidentes". Y en seguida añade: "Nada menos que en las elecciones pasadas tos electores fueron los diputados reformistas. Ellos pudieron haber hecho Presidente a don Alberto Echandi; pero encontraron más afinidades con mi partido y conmigo, y resul é serlo yo". Todo eso es cierto: cierto que los reformistas pudieron decidir y decidieron quién había de ser Presidente de la República; cierto la masa popular la que decida la elección.

"La Tribuna" ha pub'icado esta mañana una don Ricardo, cometieron una mala acción. interesante conversación con el Presidente de la qué emplea esas reticencias, como si los diputados República sobre tópicos de actualidad. reformistas hubieran cometido algún desaguisado Habla don Ricardo sobre la reforma electoral al preferirle para Presidente? Cuando un ciudada-

Por lo demás, a los reformistas tampoco les que significan mayor seguri-A don Ricardo le parece muy bien esa refor-ma, de la que dice que "le resta, no al Congreso, que si el Congreso fuera elector, tal vez sería buen clinan a favor de los partidos verdaderamente dad para el socio y gran es-tímulo para el que desee llegar hasta la Cooperativa. populares, que suelen tener su gran fuerza moral y material en las grandes masas de obreros y campesinos. Si la diputación reformista hubiera Mañaua sábado, a las 7 de la noche, tendrá lugar la Velada Infantil en el Edificio Métalico con el siguiente programa: tenido más burgués, don Ricardo hubiera sido de-

Echandi y no lo hicieron porque su política era En las elecciones pasadas, el Partido Refor-diametralmente opuesta a la del reformismo; cierto mista estaba en formación. En las próximas se que apoyaron al partido republicano porque con presentará perfectamente organizado. Entonces se él tenían más afinidades políticas, y cierto, ciertí- verá si la gran mayoría del pueblo es capaz de simo, que don Ricardo les debe la Presidencia de inclinarse a los que representan las tradiciones la República a los diputados reformistas.

¿Por qué, pues, pone en sus palabras ese tono entre desdeñoso y agresivo? No parece sino que los diputados reformistas, al hacer Presidente a campo.

PELICULAS: Industria de la Seda. Caza de Hipopótamo. Tenarifo Pintoresca. Charley Chaplin en el Salón de

Habrá además dos o tres nú-meros especiales como contribu-ción directa de las escuelas de la ciudad.

El depósito de maderas "El Libano"

El licenciado don Arturo Segunda Sección volio ha adquirido un equicio por el lado del Pacífico,
frente a la propiedad de don
Fernando Castro para trasladar su depósito de maderas «El Libano». Tulio Barquero, Joaquín

En estos días se empezará a hacer el traslado de la madera de este depósito.

Compre siempre que usted por cualquier motivo visite las tiendas de 6 00 5, 6 00.10 hasta 6 1.00 de Murhige Brothers.

El Gobernador entermo

Nuestro particular amigo, el Lic. don Rogelio Sotela, Gobernador de la Provincia, ha continuado enfermo de cuidado.

Ayer estuvo en un perio do delicado su salud. Con tal motivo no concurre a su despacho desde hace cuatro días y será su ausencia por varios días más.

Son nuestros mayores deseos que mejore pronto el señor Sotela.

Fijos y bajos esos son nuestros Rafael Mesén Mora, por tener abierta su pulpería a las cinco de la mañana.

Mirhige Brothers.

en el Reformismo

Indudablemente el partido Reformista se abre campo. Cada día se cuenta en sus filas a los elementos prestigiados de nuestra Profesionales, trabajadores honrados, maestros, todo el

Algunos excompañeros de ar mas del General Volio le acusan injustamente de orgulloso y de querer apropiarse él solo la gloria de la campaña libertadora contra el poder de los hermanos Tinoco, la más horrenda tiranía que ha pesado sobre Costa Rica.

Si el Gral, Volio fue él solo a cumplir con sus deberes civicos rindiendo tributo a la esclarecida memoria de los héroes no esta por los criticantes.

Además, para horrar la memoria de los héroes no es, pecios h cerlo ostensiblemente, el mejor tito del conzoón que guarda fielmente el recuerdo de los mátires, de los gloriosos sacrificades en los altares de la libertad, de les que la Casa del Pueblo han sido paciente.

- Hoy a las 14	hor	as
New York	40	1/200
Londres	389	_
P.ris	102	-
Españ	291	
Italia		
Suiza		
Béigica Dé sobre Berifo	100	-
Amsterdam or. an	1. 40	-

Los profesionales Una mujer herida Detenidos en la por un hombre

Ayer, como a las 19 Juan de Dios, en donde ya horas, ocurrió un hecho de se le hicieron las primesangre en nuestra tranquiras curaciones. tierra. la y pacífica capital josefina

Rafael Sánchez Chaverri lesionó a María López, infiriéndole tres heridas con una cuchilla, que, afortu-nadamente no son de gra-vedad. Dos heridas en el seno izquierdo y una en el brazo izquierdo presenta la

El heridor tué capturado y conducido a la cárcel pública, donde está a la orden del juzgado respectivo para responder de su delito. María López fué conducida al Hospital de San los celos furiosos que precipitan a los hombres a los delito. María López fué conducida al Hospital de San los crimen.

ras curaciones,

La cuchilla con que se les, por dar serenata con consumió el delito no ha victrola, sin permiso a hosido encontrada, porque el ras prohibidas. heridor, una vez causadas Carlos González, María Román, Miguel Aguilar Quirós y Guillermo Céslas lesiones a su víctima, la escondió en un caño, y pedes Hernández, por ebrieaparecer.

Se cree que el móvil de nez. ebrio y escándalo.

Dos caricaturas por semana

Desde la próxima semana empezará «La Prensa» a publicar en sus columnas caricaturas políticas.

También daremos a nuestros lectores una caricatura de actualidad, para lo cual shemos obtenido la cooperación de varios magnificos dibujantes de nuestra capital, tro diario. tros lectores una caricatura

Como verán nuestros lectores no hacemos otra cosa que mejorar de una manera paciente y firme nuestros servicios en beneficio de los

habiendo entregado hasta la fecha el trabajo que le fué encomendado y apropiándo-se del material. Luis Sibaja Quesada, por sospecharse de complicidad en un robo de plátanos.

Francisco Castillo Jimé-

Manuel Carvajal Mora,

porque hace dos años re-cibió de Luis Rojas Mora

trece monedas de plata para

chura de una pulsera, no

Victoria Argeñal, por tener gente en su hostería a horas prohibidas y permistir escándalos en la misma.

las cinco de la mañana.

Nota del día

LA MODERNA PIROTECNIA

con fuego El país camina mal; muy asiste al entierro de cual-Jugar

En las fiestas de Chomes se produjo una explosión moneda que no vale un co en un taller de pirotecnia, cuando se encontraban dentro por todos lados. el dueño, su esposa y un hijo. Los tres resultaron con graves quemaduras. El que peor quedó fue el padre, quien tiene la cara horriblemente quemada.

por todos lados.

Que quedó vacante la siente que tocándole la espulsar que

quien tiene la cara horriblemente quemada.

Hace tiempo que esta clase de sucesos vienen ocu
Hace tiempo que esta clase de sucesos vienen ocu
rriendo con mucha frecuencia. No nos extraña esa desque da miedo. Y todos pucomendación.—¿ºero quién
jan por llegar al pu-sto, así es usded? —Yo soy Perico
jan por llegar al pu-sto, así es usded? —Yo soy Perico gracia; lo que nos extraña es que estas cosas no se pro-duzcan más amenudo. Los profanos en ese peligroso arte

duzcan más amenudo. Los profanos en ese peligroso arte de los fuegos artificiales, no tienen idea de los atrevimientos, de las audacias a que se lanzan desde have intentos, de las audacias a que se lanzan desde have algún tiempo los señores pirotécnicos.

Ese arte ha hecho en pocos años un progreso que parece increíble. En nuestra niñez, los cohetes voladores se conformaban con darnos la visión de una lluvia de granos de oro, o abrir en el espacio un deslumbrante abanico de estrellas de colores. Y en las piezas fijas clabanico de estrellas de colores. Y en las piezas fijas clabanico de estrellas de colores. Y en las piezas fijas clabanico de estrellas de colores abellos se divertían viendo. abanico de estrellas de colores. Y en las piezas nas cara fie que al terminar él su fu co de los Palotes; despues vadas en postes, nuestros abuelos se divertían viendo gaz trabajo, le diga: «señor, lo ve usted de punto fijo; va que usted quedó satisfe- quince días más, y lo ve rotaciones contrarias, jugando al ratón y el gato.

Ahora, un concurso de fuegos artificia es es una sudarme por escrito una reco- sirvientas, y siendo Jele de

Ahora, un concurso de tuegos artificia es es una successión de emocionantes sorpresas que se ven y cuesta trabajo creerlas. Los voladores dibujan en las nubes las para después, porque los Así pasan las cosas aquí, figuras más raras y caprichosas. Cuando no son combi naciones de estrellas de plata unidas con hilos de oro, claro está que usted para pára la cosa. son triángulos y líneas entrelazadas de una geometría fantástica, mosaicos y tapices desvanecidos tan pronto como vistos, cúpulas maravillosas de una arquitectura la recomendación, soltada entuación se empeora. entre divina y diabólica, paracaídas, globos y hasta mons-

truos imaginarios.

Los pirotécnicos más hábiles que existen. envidiados por todo el mundo, son los japoneses. Han llegado a una perfección tan grande, que disparando de un golpe toda una batería de cohetes voladores, escriben en el esuna perlección tan grande, que disparando de un golpe toda una batería de cohetes voladores, escriben en el espacio un «Viva el Japón» u otra frase cualquiera que se mantiene en el cielo, luminosa y fija, durante algi n is segundos. Tan difficil es esto, que el año pasado le dieron a un pirotécnico cincuenta mil dólares por escribir en el cielo de Nueva York una sola palabra, que era la mirca de una fábrica de ciparrillos.

una fábrica de cigarrillos.

Durante la gran guerra, los fuegos artificiales se per-feccionaron extraordinariamente. De noche, a todo lo largo de las dos líneas enemigas, subían sin cesar los cohe-tes v ladores a colgar en lo alto lámparas de luz vívísima que ahuyentaban las tinieblas, iluminando las trincheras como el sol de medio día. Así se descubría de noche al enemigo y se bombardeaban sus concentraciones y se evitaban sorpresas. Los soldados les tenían un miedo loco a esos cohetes que hacían el papel de espías, porque en seguida aparecían otras luces de colores que eran señales y órdenes para empezar el bombardeo y para dirigirlo, des pués que las lámparas aéreas, al romperse, colgaban de las nubes inmensos telones de luz.

Para obtener tanta precisión en los fuegos de artifi cio, se necesitaba mayor energía en los explosivos, y se recurrió a la pólvora con clorato. El italiano Chiavotti, el mejor pirotécnico que se ha conocido en Europa y Amé rica, puso de moda las pólvoras cioratadas que son extremadamente peligrosas y detonan de un modo formidable. Chiavotti se llevaba los primeros premios en todos los concursos, obteniendo con esas pólvoras efectos maravi-

Se necesita que la pólvora sea muy fina y finísimo también el polvo de clorato, para que salga bien la mezcla, que se hace con infinitas precauciones. La inter en ción inadvertida de un poco de tierra, puede hacerla es-tallar mientras se trabaja. El exceso de humedad la hace explotar, y también el roce de una uña y hasta el roce de una pluma. Los éxitos de Chiavotti, despertaron la emulación en todos los pirotécnicos, que se apresuraron a imi-tarle. Desde entonces, las catástrofes en los talleres de pirotecnia, han sido numerosas. Yo ví una vez morir en un hospital a un padre y dos hijos, completamente tostados desde la cabeza hasta pies, a consecuencia de una de esas explosiones. Jamás he vuelto a ver otro cuadro tan horriblemente doloroso,

El propio Chiavotti fue víctima también de sus entusiasmos. De regreso de América, en un gran concurso en Milán, se le reventó uno de los pequehos cañones que utilizaba para lanzar voladores, y murió destrozado, causando la muerte a cinco espectadores, y dejando heridos

otros quince.

Al extremo a que han llegado los fuegos artificiales, han dejado de ser un arte, para convertirse en una cien-cia exacta. Eso ya no puede seguir en manos de simples operarios, sino de verdaderos científicos con laboratorios de Química blen montados. Y con esto y con todo, todavía se producen catástrofes en los laboratorios especiales.

Es que los explosivos modernos, tan sutiles como enérgicos, más que resultado del talento del hombre, son el producto de su audacia. De la ciencia de los explosivos, enérgicos, más que resultado del talento del hombre, son el producto de su audacia. De la ciencia de los explosivos, un alto interés nacional en la suscripción de ellos; y ción de reglamentar todo lo los fuegos artificiales son la parte recreativa, la diversión conviene que queden repartidos en el mayor número que se le ocurre. de jugar con fuego, no a la manera literaria y simbólica, posible de personas para que sea más extensa la coopesino real y positivamente. Y ese juego está resultando de liberar la segunda renta del país.

Debe discutirse ampliamente de discutirse ampliamente de la sunto porque par rece más del naco que antes, favore presa, se considera que los presa.

ESTA LA SITUACION! :COMO

haya que ahora a la orden del día. Y ya está el asunto arre- mos que mi mujer se vaya, ¿Que buscó usted a un lim glado, saca usted la libreta porque ella es muy malicio-

Pero allí no pára la cosa. Va usted de paseo con su

conseguir la re- de los Palotes, quien la otra don Canuto, venga un abra

¿Quien es? pregunto.

— Your Almácigo, su — Don Juan Almácigo, su amigo.

-Que pase.

-Adelante. -Adelante.
-¿Es usted don Canuto les. Delgado?

Su servidor.

-Magnífico. Mi amigo

sa y ya sabe que en tratán-dose de amigos, terminamos por arreglar el país en una

Así pasan las cosas aquí. —Bueno. Dígame usted Ahora bien; tampoco aquí los datos biográficos y vamos al grano.

quitarse al gamín de encima, l'aca su libreta y allá te va sos de los diputados, la sissa al hazar, como quien da lun pésame, como quien da lun a felicitación o como quien man a las puertas de mi casa. I grano.

—Sí, señor; nací en la provincia llamada Cualquier Parte; provincia que se ha distinguido por el numeroso contingente de Diputados que ha puesto en el Congreta de Canuro DEI.

so. Alli estuve de Alcalde, de Jefe Político y de depen-diente. ¿Qué más n éritos quiere usted para una cu-

rul? Otros han llegado al Con-

-Pero don Juan, digame algo que signifique progreso, cultura, esfuerzo suyo; en fin algo que a mi me sirva, para

trabajar su candidatura.

—Usted es demasiado exigente, don Canuto, otros hay que apenas pagan la propaganda de los periódicos; y la cosa queda hecha. Diga usted que yo soy pagaz trabajo, le diga: «señor, lo ve usted de punto fijo; —Bueno. Ahora, quiero dre de familia, que tengo ya que usted quedó satisfe quince días más, y lo ve hacerle una molestia. Usted, cinco hijos; que hace cinco don Canuto, que escribe en años trabajo con un mismo los periódicos ¿por qué no amo, que no hablo del prí—Bueno. Digame usted jimo y que me acuesto muy temprano de la noche, ¿Qué temprano de la noche. ¿Qué más recomendaciones se ne cesitan para ser Padre de la

Otros ni esas recomenda-

CANUTO DELGADO

PINOTEA

Las per onas que están o deben construir pasen a ver

para PISOS, TABLILLAS DE FO TABLON I LOS TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS CADENILLOS.

La enterpe existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS i 3½ pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts

BUENOS DESCUENTO S SEGUN LA CANTIDAD-Depósito: Edificio Escuela Juan PafaelMora. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Reformistas: subscríbanse a "La Prensa

EMPRESTITO

Dividido en Bonos de \$500.00 en Participaciones de \$ 50.00 | pleado sani ario de la Standar Fruit Co. que sessiones la Asamblea Nacional después de ha-

I terés 10 % con derecho a participar en los sorteo de amortización y a ser reembolsado con premios de \$2.000.00 y de \$1.000.00 dólares.

G. RANTIAS: Rentas de Correos, de Telégrafos

y de Papel Sellado. Retencion diaria de las rentas afectadas por el Banco de Costa Rica, encargado del afectadas por el Banco de Costa servicio de intereses y amortización.

Forma de Pago

20% al suscribirse 40% antes del 15 de Junio 40% antes del 30 de Junio

I ug res de Suscripción

EN SAN JOSE en el Banco de Costa Rica y en

las Oficinda de la Contabilidad Nacional.

EN CARTAGO, en el Crédito Agrícola.

EN HEREDIA, don Domingo González.

EN ALAJUELA, Tesorería de la Tributación Di-

EN LIMON, United Fruit

EN PUNTARENAS, en la cficina de don Felipe J. Alvarado & C°. Estes Bonos están libres de todo impuesto presen-

o futuro, de cualquier clase que sea.

El Arzobispo de Tegucigalpa

naturalizado hondureño

Tegucigalpa, 27. Se ha perdido er libro de Crisiól al Colón. Era del es-Celso García y otros españoles .- "El Cronista".

La Ceiha, 27 -A bor (Nicarague) el señor Jhon Misckok, alto emduras a consecuencia del Nacional después de ha-

HA CLAUSURADO SUS SE SIONES LA ASAMBLEA MACIONAL DE GUATEMALA LA NACIONAL DE GUATEMALA LA NACIONAL DE GUATEMALA NACIONAL DE GUATEMA NACIONAL GUARDA DE CARROL DE CARRO burcio Carías.

-Por acuerdo del Poder Ejecutivo fué declarañol Dr. Eduardo Mar. rado ciudadano hondu-tínez López, y contiene reño el presbítero Agus-copias de lo que sobre el tín Hombasch, ctual rado ciudadano honduparticular han escrito Arzobispo de Tegui igalpa.-Amilcar Jiron.

-Guatemala, 27.do del Amapala, pasó Pronto se instalará en para los Estados Unidos, esta ciudad una academia procedente de Cabezas de boxeo dirigida por el señor Arturo Letana Batres y Jorge Gabini.

incendio en el ferroca-ber hecho labor efici n-rril.—"Pro Patria". te.—"Excelsior".

La asamblea de esta noche en la Federación

noche de hoy, en el Consejo grante de una sociedad de Federal del Trabajo se esectrabajadores que mantienen tuará una gran asambiea en sus casas, a falta de las fuerla que llevarán la palabra zas de un hombre que no su-don José Joaquín García po cumplir su deber como Monge, y las señoritas Car- padre. Esta asamblea será

en que se encuentran los limpiabotas de la capital, a quie nes parece que se les hosti-liza de manera dura con las EL NUMERO 71 pretensiones de la Goberna-ción de reglamentar todo lo PRENSA, lo que se po-

A las siete y media de la limpiabotas son parte inte men Lira y Erylda Quesada, segu amente interesante y Dicha asamblea tiene por de ella daremos detalle en objeto conocer la situación la edición próxima.

Debe discutirse amplia-mente el asunto porque pa-rece más dela aco que antes, favorecedores de esta em-

Trotzky es elídolo

de su pueblo

Riga. —Se ha celebrado tregado la del Soviet en en Moscou, según desparento que de esa capital publica el periódico "Cevdonia" (Hoy), una manifestación de obretos en honor de su lea el escalafón el puesto in me. der, León Trotzky que llegó del Cáucaso. Ostentaban los manifestantes 'cartelones a modo de banderas en los que se leían las palabras, hechas papulares por toda Rusia desde que el colabora-dor de Lenine fué exonera-Rusia desde que el colaborato de Lenine fué exonerado de Lorra de la sucargo de comisario de la Guerra: Tchto Skars chet Trozky?" (Qué va a ser de Trotzky?)

APARTADO Nº 211

diato.

Stalin, según se anuncia, ocupará el comisariado de asuntos interiores, requu ciando el cargo ejecutivo que

rincones de nuestro país; pero hay que buscar la causa. Una sola maestra no puede enseñar mas que I y II grados en las escuelas y pasan los años y en escuelas y pasan los años y en estas escuelas no hay más gra-dos, pues las maestras no pueden enseñar más. Salen los niños con muy pocos conocimientos, se dedican a los trabajos agrícolas y a los dos años ya olvidaron lo que en la escuela aprendieron. Los maestros no son culpables de manera alguna, se necesitarian más maestros en las escuel s para completar la enseñanza y la Nación no puede sostener más. ¿Qué hacer? El señor Mecño lan ¡Qué hacer? El señor Mecño lan-zo la ides: «El maestro debrá irse con los niños año tras año hasta, llevarlos a cuarto grado, para que de allí salgan capacita-dos para afrontar las tempestades de la vida»: para esto animó a las mestras para que llevaran el convencimiento a los padres de

Libros en venta

en la Dirección

de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS

La Mujer Fantastica, novela.

Nueva oceina practica

La m-iesanda, novela.

Amadis de Gauis (arreglo,

Ultimos modios de cartos 2,00.

El Tesoro de la Belleza, 2,00

OBRAS DEJ DE GOUMONT

El velición de oro. novela 2,50

ALFREDO DE MUSSET

La confesion de ua hijo del siglo,

ovela, 3.50 IOSÉ MARIA DE ACOSTA es pequeñas causas, novela, 3.50

SOLO HAY UN "BRUMO QUINIMA"

esè es el LAXATIVO BROMO QUI NINA, usado en todo el mundo par curar resfriados en un día. Proctre ver el la firma de E. W. GROVE e halla en cada cajita. Hecho por la PARIA MEZICIPIZ CO. et Louis. E. v. da.

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 594

El Departamento de Agricultura ha introducido los abono más eficaces para café, caña, cercales y pastos y los vende a precio de costo con además las rebajas, otorgadas por ley especial, de mo, do que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y majorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar ace: tadamente y con suma economía no conoce sus verda deros intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT

DIRECTOR

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

Fiestesitas escolares

en Zarcero

Con motivo de la honrosa visita del señor Inspector Provincial de Escuelas don Rafael Meoño, se fectuó una fiestecita que ha dejado hondas impresiones, tanto en el Personal Docente de estas escuelas como en los niños y pue iblos en general.

A las 12 del día 14 se veíana las maestras y alumnos correr de aquí para allá, h ciendo los preparativos necesarios para la fies ta. A esa hora llegaron las maes tras de los barrios Srtas. Lilia Lizano maestra de Palmira, Otilia

sonal.

Para las 19 horas se había citado a los padres de familia los cuales dieron una nota muy brillante asistiendo la mayor par modo de banderas en los que se lelos las palabres, clando el cargo ejecutivo que la cheo las palabres, clando el cargo ejecutivo que la cheo la presidencia de la companya de la cargo ejecutivo que la vinda de la cuera o la dela persidencia de la companya que la vinda de la presidencia de la companya de la comp

LA PRENSA

Diario de la Vida Aacional

GERENTE ENRIQUE FONSECA Z. REDACTORES BERNARDO MERINO GIL SOL

ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.

JOSE MANUEL FONSECA EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"

Teléfono 71 — 7º Av. Este Nº 344 — Apartado P San José—Costa Rica

La sección obrera a cargo de don_ Luis M. Arévalo

«La Prensa» abrirá una sección netamente obrera, donde cada uno de los traba- jadores pueda discutir y pensar, y esta sección estará «La Prensa» abrirá una donde cada uno de los trabajadores pueda discutir y pensar, y esta sección estará a cargo de nuestro amigo don Luis M. Arévalo, el li-AMNISTÍA POLÍTILA EN ITALIA hace algunos meses vive entre nosotros.

Al confiarle al señor Arévalo la dirección de esta sec ción hemos logrado una importante mejora en beneficio portante mejora en beneficio de nuestros trabajadores lectores, que podrán encontrar defendidos sus derechos en co. adelante, desde las columnas de este periódico. Es nues LAS ALMORRANAS SE CURAN tro afán el mejorar hasta
donde sea posible la condición de nuestro diario y en PAZO curará las Almoranas, simples,
sangrantes, con picazón é externas en
tal virtud no on itimos esfuer-5 a 14 dias ó se devolverá el dincro.
Hecho por la PARIS MEDICINE CO.
St. Louis. E. U, de A. tro afán el mejorar hasta

Noticias mundiales

UNA ANTENA RETÈN PARA DIRIGIBLES

DIRIGIBLES

Washington,mayo.—El Departamento de Marina de los Estados Unidos firmó un contrato para la construcción de una antena de retén para dirigibles en Pearl Harbor, Hawaii.

Se espera que el nuevo mástil quede eregido a principios del verano y será usado por el«Shenandoah» en el crucero que se provecta.

Europa, en el verano próximo. La antena de Pearl Harbor se rá similar a las que existen en San Diego. Fort Wolth y Lewis El material necesario para su cons El material necessario para su cons trucción será sumistrado por el Departamento de Marina y el contratista de las obras es Louis R. Smith, de Honolulú, el cual cobrará 30,000 pesos por los tra' bajos.

Mr. Smith, firmó otro contrato passa la construcción de un pavi

Roma, mayo.—El Rey Victor Manuel 111 prepara un manifies to al país por el cual se con-cederá a los reos políticos y otras personas autoras de delitos meno.

EXIJA USTED ESTA MARCA SI QUIERE GENEROS fuertes y de COLORES FIRMES



ESTA ES NUESTRA ETIQUETA 21

Lugares que tienen mejores surtidos en S. José

Calixto Madrigal, «La Valenciana». Manuel Madrigal. Salomón Alcázar, «La Gaviota». José Fernández, «La Lucha». Industria Francesa. Adolfo Estrada del Llano, frente a

«Las Olas». Jorge Fernández, «Casa Blanca». Jaime Vargas, «La Primavera». Enrique Vargas «La Violeta». Gabriel Vargas, «Mercado». Federico Luthmer, «Tienda Nueva». César Arguedas, «La Marquesa». Felipe Fiat, «La Guaria». Domingo Vargas, «Mercado».

DE NUESTROS COLABORADORES

Solo al triunfo o a la derrota

Carta de unos nicaragiienses

San José, Costa Rica, Mayo 26 de 1925. Señor don José Angel Zeledón,

En su oportunidad nos informamos de su ar-tículo publicado en "La Nueva Prensa" del 21 de los corrientes, con el título "No es muy interesante saber si los nicaragüenses, etc. etc.'

Lo que en un principio pareciera una furiosa arremetida suya contra el General don Jorge Volio, se descubre al final como un punto de apoyo so-lamente para lanzar más fuerte la piedra contra el pecho de los nicaragüenses.

Tantos y tantos denuestos hemos oído en esta tierra, aplicados en términos generales, que por mucho amor fraternal que usted nos haya demos trado siempre, no salimos todavía de la sorpresa necesaria y exclamamos cual otro César:- ¿Tu quoque Bruto!

RAUL BORGE

JUSTO H. CUADRA

De "La Nueva Prensa".

OFREZCO PARA LA VENTA

ALMACEN

Tomás Fernández Teléfono 198

Apartado 614

El Rey Boris cree que lo

matarán pronto

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "La INDIA"

Eduardo L. Fernández Apartado 1064

Lea La Prensa; su material le interesa

LIBRERIA ESPANOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL Tiene a la venta el SILABARIO CUSTARRICENSO DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de © 0,75 cada uno o © 7.50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

Succribase usted a La Prensa

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA

ANTONIO VALERIN

Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Te éfono Nº. 799 : Precios económicos.

Una estatua de Bolívar en Paris

Musso'ini, la poli-l tica y el ejército

Roma, mayo E Sr. Musso ini hizo público que su pro vecto de ab lición de lo Ministeri s de Guerra y M · rina t nía por obj to el dar mayor respons billdad a la Dirección técnica de los o -

París mayo—"La Liberte' publicaba una anécdota del Czar Boris de Bu'garia, según la cual el joven schera del país de los pantanos es á condenado por el desti no a morir en un atentado.
"Uno de nuestros mejores escritores, dice el periódico de los uacionalistas, hulándose el año pasado en Sofia fué a visitar al rey Boris.

Después de haber habiado eraditamente de la litetatura francesa y de los entural de consular al reconsular al re

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de li-bros a las casas Editogran rebaja de precios

Lea LA PRENSA

TIENE SIEMPRE PA LA VENTA. DE PUNTO

Gangas continuamente y en artículos siempre variados, consigue en las tiendas de 5 céntimos, 10 céntimos hasta @ 1.00. M rh ge Bros,

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para todo asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en sus respectivas actividades, a los Jefes que a continuación se enumeran:

1º-Jefe y Candidato del Partido:

General don JORGE VOLIO JIMENEZ -Secretario General:

Lic. Aurelio Salazar Salazar 3º - Secretario de la J fatura:

Don José Maria León Roca

Don Jose Miguel Ro riguez Villarreal 5°-Jefe General de Propaganda:

Don Lesmes Saurez Segura 6º - Jete de Redacción:

Don Octavio Montero

El Secretario General, A. SALAZAR S.

Neta: Toda contribución pecuniaria para poder ser aceptada, debe dirigirse al Tesorero General del Partido, don José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista.—San José, mayo de 1925.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

riales de España con

de mañana

LA COMPETIDO A COSTARRICENS

sin precendentes en la histo en toda la carrera del Generia del país. El Partido Reral, el que más alto hibla formista se convirtió, en virtud de una situación de hecho, en el elector sine qua las empresas del bien, de non. Si sus diputados asis amor y de luz. tían al Congreso, elegían a aquel que tuviera mayor número de diputados en la Cá-mara; esto, es, le laban el triunfo al Partido antagónico en ideales, en sentimientos, principios. Y aquí viene el

dilema: ¿Se presentan los di-putados al Congreso? En ese caso la Constitución imperativamente ordena elegir entre aquellos dos candidatos que tuvieran mayor número de votos. Echandi y

que no asistiera? como no as stieren los echandistas?

por su excelencia cel Refor mismo, pudiendo evtarlo? Iba a permitir el Partido Reformista su asesinato a mansalva por los que ya ha

bían decretado su extermi nio? Porque sépase muy bien: cuando el l'artido Argollero creyó que había con-seguido el triunfo y lo ce lebró con el espunante vico

El Partido Reformista, grupo decretó el exterminio que en su pasada campaña de nuestro Partido.

El reformismo no podía encima de las fracciones verencias en recentado de brancia de como en como en

tustas, como un victorioso zos; dar el poder al cchansímbolo redentor. Luchó con dismo, hubiera sido una lo-la fuerza tremenda de Anteo, cura: el Partido Reformista porque al contacto de la tie-se hubiera suicidado. Eso porque ai contacto de la tie- se hubiera suicidado. Eso rra, cada vez se levantaba querían los que se llamamás fuerte, para continuar la ban partidarios de la Reforlucha titánica. Combatió sómia. Que esta luea desapado de la Reforma de la luea desapado. lo hasta el final. Nos derro- reciera, ahogada por la ola taron. Aceptamos la derrota de tinoquismo echandismo Con el fin de erigir en una de las plazas principales de la Capi tal traucesa un monumento al li bertador Simón Bolívar y de dara durante muchos años se ha con así una prueba de la alta estimación que siente Francia hacia las Repúblicas hermanas del hem misferio occidental, acaba de loformarse en Paris un «Comité de Action Latine».

Est comité está presidido por el honorable Senador Georges Reynald exdelegado de Francia a la Sociedad de las naciones, Vicero presidente de la Comisión de Relaciones Exteri res del Senardo for francia conferencias a de francés, y tiene como Vicer Presidentes al general de Divis proposito organizata de francés, y tiene como Vicer presidentes al general de Divis fión Bajolle, gran oficial de la la contral en el númore cinco Legión de Honor y almirante de la Comité de la rue du Havre Paris.

Buchard, oficial de la Legión de Honor y como Secretario General Legión de la les la Legión de la Legión de la la les hechos consumados. El 2 de Diciembre de 1923, ramos decir, providencial de finitivamente, nos conventacion de antre la los hechos consumados. El 2 de Diciembre de 1923, ramos decir, providencial de finitivamente, nos conventacion de finitivamente, nos conventacion de antre la conciencia dos antiguos traginaban fecuciamente con la conciencia a don Ricarde Jiménez. Ese el crimen que se al crimen que se alchaca de la verdad, predicado por el General Volio, dando la mercancía; más que el verbo gañemos: todo el que de las verdad, predicado por el General Volio, dando la definitivamente con la conciencia dos antiguos traginaban fecuciamente con la conciencia de la verdad, predicado por el General Volio, dando la definitivamente con la conciencia de la verdad, predicado por el General Volio, dando la definitivamente de la Comistro de la verdad po que nos impusieron el capi- triuntante, y por eso enconblo que gime en la miseria y, el tiempo descubrió io que que genvilecido por los mis-lcuidadosamente ocultaran, mos que lo compran para el lobo vestido de piel de mos que lo compran para el lobo vestido de piel de luego escarnecerlo, no supo en el momento oportuno haccer honor al compromiso contraído con el jefe, de votar, como un solo hombre, por el Partido en el que se refejaba la vida misma de ese pueblo oprimido.

Aceptamos la derrota y estoicamente sin lanzar una queja, nos reconcentramos en nosotros mismos, para contemplar la situación. Fuimos solos a la derrota. Menguados son los que adjudican componendas que jamás han existido entre nuestro Partido y el Republicano. La Podo o veja reformista, asomó su eria de la Reforma estaba marciado por la Reforma estaba marciado por la razón y el patrotismo y él, sin eufemismos, sin vacilaciones, como un gesto romano, sacrificó su persona y su bienestar por la salvación de sus i leales y de Costa Rica. ¿Cuántos de que jamás han componendas que jamás han existido entre nuestro Partido y el Republicano. La Podo de nuestro Jefe los do y el Republicano. La Po-lítica es eminentemente cir-cunstancial. De nuestra de-rrota resultó una situación sin precendentes en la histo-cia del raís. El Partido Re-rota la carrera del Cone-

A. S. S.

Lea "La l rensa" de mañana

Agente de Policía Interino

Interinamente y para mientras dure la ficencia Jiménez. Querían algunos concedida al Agente Prin cipal de Policía de la as stieren los echandistas; cipal de l'untarenas, Entonces es os asistirían y ciudad de l'untarenas, ya se sabe que por obra de scher don Marino Melos crimenes ignominiosos de neses Camaño, ha sido las Juntas Electorales de va nombrado para ocupar mayor número de Padres Félix Rivera Pitti.

Nos parece muy accranal poder los enemios ror su explorais el les el les el mombrado para ocupar dicho puesto el señor don Nos parece muy accrana al poder los enemios ror su explorais el les el mombramiento.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta em-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizario del Sistema Nacional Maguel Coles Rese mismo! presa.